
 
   

 

  

  

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

審核二ＯＯ七至Ｏ八年度 答覆編號

開支預算  HPLB(PL)011

問題編號  

1114 


管制人員的答覆

總目：  138 政府總部：房屋及規劃地政局  分目： 000 運作開支
(規劃地政科  ) 

綱領：  (2)屋宇、地政及規劃

管制人員： 房屋及規劃地政局常任秘書長  (規劃及地政  ) 

局長： 房屋及規劃地政局局長

問題：

請具體說明局方及相關政府部門  (不包括聯同共建維港委員會的工作  )，於過去 3 個
財政年度 (即 2004-05、 2005-06 及 2006-07 年度 )及 2007-08 年度就保護及美化下
列各海旁訂立的目標，及按保護海港條例的原則下所訂立的工作計劃、當中涉及

的人手及資源為何？  

(1) 堅尼地城海旁  

(2) 中環海旁  

(3) 灣仔海旁  

(4) 銅鑼灣至天后一帶海旁  

(5) 北角 (前北角邨對開  )海旁  

(6) 筲箕灣海旁  

(7) 觀塘碼頭一帶海旁  

(8) 前啟德機場一帶海旁  

(9) 紅磡海旁  

(10) 西九龍一帶海旁  

(11) 由深水埗至荔枝角一帶海旁

提問人： 郭家麒議員

答覆：

過去  3 年，政府聯同共建維港委員會，就維港主要規劃及土地用途的建議廣泛諮
詢公眾，並與民規劃。

在 2006 年年底完成的啟德規劃檢討，提出了多項優化啟德和觀塘海旁的土地用
途。至於灣仔發展計劃第二期檢討，我們在  2006 年 10 月公布了優化灣仔、銅鑼
灣和北角海旁的規劃概念圖。西區的土地用途  (包括海旁區  )檢討正在進行。此外，



 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

  

 

我們亦已着手進行紅磡地區研究，為紅磡海濱的規劃和設計訂定通盤的發展大

綱。我們短期內會開展中環填海區城市設計研究，進一步優化中環海濱的城市設

計大綱。至於具體的海濱優化計劃，我們已擴建西九海濱長廊的木板步行道，並

在該長廊增設新的附屬設施。為灣仔打造海濱長廊的工程進度良好，預計本年四

月落成啟用，供市民享用。我們會繼續物色其他優化海濱的機會。

進行上述各項研究及計劃的目的，是要進一步落實政府的政策承諾，保護和優化

我們珍貴的海港，讓廣大市民受惠。這些研究及計劃完全符合共建維港委員會的

海港規劃原則和《保護海港條例》的規定。

我們在  2005-06、2006-07 及 2007-08 年度，每年均預留了  500 萬元撥款，以便我
們聯同共建維港委員會，舉辦各項公眾參與及諮詢活動。我們並無增加人手，額

外的工作由現有人手應付。至於推行各項海濱優化計劃所需的資源，則在相關部

門的工程項目下撥款支付。

簽署︰

姓名： 劉吳惠蘭

職銜： 房屋及規劃地政局

常任秘書長  (規劃及地政  ) 

日期：  15.3.2007 


